
Предлоги времени, которые требуют
после себя Dativ. Präpositionen mit
Dativ

После этих предлогов существительное всегда будет стоять в падеже Dativ: 

mit, nach, aus, zu, von, bei, seit, ab 

mit – с чем-то, противоположность "без"; для транспорта

In alten Zeiten beheizte man sein Haus mit Holz oder Kohle. – В давние времена дома отапливали

дровами или углем. 

Meine Freunde reisen immer mit ihrem Auto. – Мои друзья всегда путешествуют на своей маши‐

не. 

nach – в, на (направление), после

Nach dem Film gehen wir noch ein bisschen durch den Park spazieren. – После фильма мы еще

немножко прогуляемся по парку. 

Ich träume einmal nach Afrika zu fahren. – Я мечтаю однажды поехать в Африку. 

In zweiter Straße biegen Sie nach rechts ab. – На второй улице поверните направо. 

aus – из чего-то, откуда-то

Das habe ich aus der Zeitung erfahren. – Это я узнал из газеты. 

Rico schenkt seiner Frau eine Kette aus Silber. – Рико дарит своей жене цепочку из серебра. 

Hast du das aus Angst gemacht? – Ты сделал это из-за страха? 

zu – к

Unsere Mannschaft hat 2 zu 1 gewonnen. – Наша команда выиграла со счетом 2-1. 

Wann gehst du endlich zum Chef und fragst nach der Lohnerhöhung? – Когда ты уже сходишь к

начальнику и спросишь о повышении зарплаты? 

Грамматика немецкого языка speakasap.com

Данные материалы запрещается изменять, преобразовывать или брать за основу. Вы можете их

копировать, распространять и передавать другим лицам в некоммерческих целях при условии

обязательного указания автора (Елена Шипилова) и источника https://speakasap.com

Стр. 1



Zum Geburtstag hat er von der Mutter einen Pullover bekommen. – Ко Дню рождения он получил

от мамы свитер. 

von – от, от и до

Der Mann kommt um 20-00 Uhr von der Arbeit nach Hause. – Муж приходит в 20-00 с работы до‐

мой. 

Das ist ein Auto von meinem Vater. – Это машина моего отца. (von очень часто заменяет Genitiv)

Er fährt in die Dienstreise morgen und bleibt in Mumbai von Montag bis Sonntag. – Он едет в ко‐

мандировку и пробудет в Мумбаи с понедельника по субботу. 

bei – в разговорных фразах; у, до, при

Bei solchem Wetter habe ich immer Kopfschmerzen. – При такой погоде у меня всегда болит го‐

лова. 

Du hast einen Freund in Berlin, du kannst bei ihm übernachten. – У тебя есть друг в Берлине, ты

можешь у него переночевать. 

Kannst du mir bitte bei der Hausarbeit helfen? – Можешь помочь мне с домашней работой? 

seit – с какого-то момента времени, "от когда"

Sie sind schon seit 23 Jahren verheiratet. – Они женаты уже 23 года. 

Ich habe dich seit vielen Jahren nicht gesehen. – Я не видел тебя много лет. 

Er lernt Deutsch seit 5 Monaten. – Он учит немецкий 5 месяцев. 

ab – с, от (место, время)

Hans beginnt sein Studium an der Universität ab September. – Ханс начинает свою учебу в уни‐

верситете с сентября. 

Die Schiffe fahren ab Köln ab und kommen in Duisburg an. – Корабли отправляются от Кельна и

прибывают в Дуисбург. 

Выполните упражнения к уроку 
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https://speakasap.com/ru/de/grammar/predlogi-dativ/#exercises
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